

IAN WARWICK MC LEAN

(1944 - 2020)

Nació en Nueva Zelanda.

Estudió en la Universidad de Wellington y en la Universidad Nacional de Australia (ANU).

Enseñó en la Universidad de Adelaide. Además, fue profesor visitante en las universidades de California (Berkeley), Stanford y la ANU; e investigador invitado en Harvard y Yale. “En Adelaide transformó su escuela de economía, de un formato tradicional, en una que alcanzó estándares internacionales. Se involucró tanto que le afectó su bienestar personal, por lo cual decidió no continuar en el cargo durante otro período... Entonces se dedicó a lo que verdaderamente lo apasionaba, la investigación” (Bayer, 2020). “Era increíblemente generoso y entusiasta con los estudiantes. En todas las universidades donde trabajó fue un puente entre los ambiciosos estudiantes graduados y los con frecuencia demasiado ocupados profesores” (E y M, 2020).

“Cuando estaba por terminar Por qué prosperó Australia: las cambiantes fuentes de su crecimiento económico, que publicó en 2012, me pidió que le instalara una computadora personal en su casa. Yo pensé que no la iba a necesitar, porque no concebía que dejara de concurrir a su oficina; pero me equivoqué porque siguió trabajando, pero en su casa. Así fue como un alemán como yo, especializado en la teoría de los juegos aplicada, tuvo que dictar un curso de historia económica de Australia” (Bayer, 2020).

“Su horror a cometer errores en sus investigaciones lo llevaba a meter en un cajón algunos de sus trabajos, hasta no estar 100% seguro de lo que estaba afirmando” (Bayer, 2020).

Fue amigo y coautor con Barry Eichengreen.

“En 2020 recibió el premio E. O. G. Shann, al servicio distinguido a la historia económica de Australia y Nueva Zelanda” (E y M, 2020).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Mc Lean? Porque “fue uno de los principales historiadores económicos en Australia... Su mente funcionaba como si tuviera dentro un gigantesco modelo macroeconómico empírico” (Bayer, 2020).

Es autor de La economía australiana en el largo plazo, con R. Maddock, publicado en 1987; y de “Recuperación de la depresión: Australia en el espejo de la Argentina, 1895-1913”, publicado en la Australian economic history review, en noviembre de 2007.

Carlos Federico Díaz Alejandro, Héctor Luis Diéguez, Guido José Mario Di Tella, Pablo. D. Fajgelbaum, John Fogarty, Ezequiel Gallo, Pablo León Gerchunoff, Desmond Christopher Martin Platt y Arthur Smities, también se ocuparon de la diferente evolución de las economías de Argentina y Australia.

“Por qué prosperó... es una obra increíblemente perspicaz, concentrada en identificar los determinantes de la diferente performance económica de varias economías coloniales, que reunían condiciones iniciales parecidas. Su investigación muestra que las instituciones de fuerte raíz histórica, son muy importantes... La obra desafió la explicación convencional, centrada en la dotación de recursos naturales como explicación de los éxitos” (Bayer, 2020).

“En sus investigaciones se preguntó cómo fue que una pequeña economía de frontera, aislada y distante, y exportadora de productos primarios y minerales, se convirtió en uno de los países más ricos del mundo, en términos del PBI por habitante, a comienzos del siglo XX... Su trabajo innovador documenta la importancia que la geografía y las instituciones tienen en el desarrollo a largo plazo de un país” (E y M, 2020).

Bayer, R. (2020): “A tribute to Ian Mc Lean: economic historian, former colleague and friend”, www.Adelaide.edu.au, 28 de mayo.

Eichengreen, B. y Mitchener, K. J. (2020): “Ian W. Mc Lean”, EH.net.